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Ein frohes Weihnachtsfest im Kreise Ihrer Familie,
einen guten Rutsch ins Neue Jahr  

und viel Gesundheit, Glück und Erfolg für 2019
wünscht Ihnen das Team der 

SPÖ Keutschach!



Vorwort

W
ie schnell die 
Zeit vergeht 
– und schon 

wieder ist ein Jahr 
vorbei. Das Jahresen-
de bietet aber immer 
auch Gelegenheit zu-
rückzublicken, um zu 
schauen, was passiert 
ist und vorauszubli-
cken um zu schauen, 
was im nächsten Jahr 
geplant ist.

Ortsdurchfahrt Bauabschnitt I 
und Straßenbauoffensive
Geprägt war das vergangene Jahr vor allem durch die 
längst überfälligen Straßenbauarbeiten in verschiede-
nen Ortsteilen von Keutschach. Seit über einem Jahr-
zehnt wird davon gesprochen, dass die Ortsdurchfahrt 
endlich neu errichtet wird. Wie versprochen, haben wir 
im Herbst 2017 mit dem ersten Bauabschnitt Keut-
schach West bis zur Volksschule begonnen.

Neben der Ortsdurchfahrt haben wir in diesem Jahr 
sechs besonders desolate Straßen in verschiedenen 
Ortsteilen unserer Gemeinde saniert:
Bilder Schelesnitz, Dobeinitzweg, Rauth, Triebnigweg, 
Janscheweg

Bis zum Sommer 2019 ist geplant, dass wir den Küh-
weidnerweg sanieren und die dazugehörige Brücke 
über den Seebach (Abfluss Rauschelesee) erneuern. 
Die Brücke war bereits nach 12 Jahren derart desolat, 
dass wir gezwungen sind, sie nächstes Jahr zu erneu-
ern. In der Zwischenzeit mussten wir eine Behelfsbrü-

Liebe Keutschacherinnen, liebe Keutschacher!



Neue Obfrau des Pensionistenverbandes –  
Frau Maria Struger
Am 15. Dezember war die stimmungsvolle Weihnachts-
feier des Pensionistenverbandes Keutschach. Erstmals 
in ihrer Funktion als neue Obfrau des Pensionistenver-
bandes konnte Frau Maria Struger mehr als 120 Mitglie-
der zu einer sehr besinnlichen Weihnachtsfeier mit  
gemütlichem Beisammensein im Sonnenhotel Hafner-
see begrüßen

Ich wünsche der neuen Obfrau, Maria Struger und ih-
rem Vorstand alles Gute für ihre verantwortungsvolle 
Tätigkeit beim mitgliederstärksten Verein in unserer 
Gemeinde. Ich bin sehr dankbar, dass es in unserer Dorf-
gemeinschaft immer wieder Menschen gibt, die bereit 
sind, ehrenamtlich solche zeitintensiven Funktionen 
und Aufgaben zu übernehmen.

Ich bitte Sie auch zukünftig um Ihre konstruktive  
Unterstützung, Ihre Anregungen, Ideen und Kritik und 
wünsche Ihnen ein besinnliches, frohes Weihnachtsfest, 
erholsame Feiertage und alles Gute für das Neue Jahr 
2019.

Mit weihnachtlichen Grüßen

Karl Dovjak
Bürgermeister

cke errichten, damit die Bürgerinnen und Bürger in die-
sem Ortsteil schnell und ungehindert zu ihren Häusern 
fahren und gehen können. 

Vorhaben 2019/2020
Neben der Sanierung des Kühweidnerweges und der 
Brücke über den Seebach möchten wir aufgrund der 
hohen Förderbeiträge (bis zu 50 %) für die Herstellung 
von Gemeindestraßen in den nächsten beiden Jahren 
auch die Sanierung der Ortsdurchfahrt vorantreiben.

An dieser Stelle möchte ich mich auch bei den Kollegin-
nen und Kollegen im Gemeinderat für die einstimmigen 
Beschlüsse für die Sanierung der Straßen und der Orts-
durchfahrt in unserer Gemeinde bedanken. Ganz be-
sonders bedanken möchte ich mich bei meinem Kolle-
gen, Herrn Vizebürgermeister Alois Spitzer, der sich 
ständig für eine bestmögliche Sanierung der jeweiligen 
Straßenabschnitte einsetzt. Er ist auch stets bemüht, 
auf die Anrainerwünsche – soweit möglich und vertret-
bar – einzugehen – dafür ein herzliches Dankeschön!

Weiters ist für 2019/2020 geplant, dass wir am Friedhof 
in Keutschach endlich die von vielen Mitbürgerinnen 
und Mitbürgern geforderte Urnenwand errichten.

Auch die Einführung der Ortslogistik (Straßen- und 
Wegenamen) in unserer Gemeinde ist bei der letzten 
Sitzung des Gemeinderates zur Beschlussfassung auf 
der Tagesordnung. Wenn die Ortslogistik beschlossen 
wird, gibt es ab 1. 7. 2019 bis Ende des Jahres die alten 
und die neuen Bezeichnungen. Ab 1. Jänner 2020  
sollen nur mehr die neuen Straßen- und Wegenamen 
gelten.

Liebe Keutschacherinnen, liebe Keutschacher!



A
m Samstag, dem 26. Mai 2018 hat der Pensio-
nistenverband Keutschach gemeinsam mit dem 
Singkreis Keutschach zu seiner Jubiläumsver-

anstaltung in den Schlossstadel eingeladen.

Aus der Chronik:
Im Oktober 1953 hat der Kassier von Keutschach  
168 Beitragsmarken abgerechnet. Damals gab es noch 
Monatsmarken zu je 15 Groschen – pro Mitglied wurden 
12 Marken ausgegeben. Somit wurden im ersten Jahr 
14 Keutschacher Mitglieder abgerechnet.

Bei der Festveranstaltung konnte Obmann, Alt-Bgm. 
Walter Samonig zahlreiche Ehrengäste begrüßen. 

Die Jubiläumsfeier wurde unter Mitwirkung zahlreicher 
befreundeter Chöre in sehr feierlich gestaltet. Neben 
dem ortsansässigen Singkreis Keutschach des Pensio-
nistenverbandes und den Seental-Stimmen Keutschach 
konnte Obmann Walter Samonig die Frauensinggruppe 
St. Georgen im Lavanttal, den Männerchor Bodental-
Windisch Bleiberg, den gemischten Chor DU Komenda 
willkommen heißen.

Anlässlich der 65 Jahr-Feierlichkeiten wurde dem Pen-
sionistenverband Keutschach – aufgrund eines einstim-
migen Gemeinderatsbeschlusses - auch das Recht zur 
Führung des Gemeindewappens verliehen.

65 Jahre Pensionistenverband 
20 Jahre Singkreis –  
Ortsgruppe Keutschach

Schmiede
Schlosserei

Karl Paulitsch
Plaschischen 39 · A-9074 Keutschach am See
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Ein gesegnetes Weihnachtsfest & Prosit 2019



PVÖ freut sich  
über neue Obfrau 

Obfrau: Maria STRUGER
Stellvertreterin: Anneliese ALLESCH
Kassier: Hansi SPITZER
Stellvertreterin: Elisabeth SITTER
Schriftführerin: Elisabeth ZUCKER-MÜLLER
Stellvertreter: Manfred STRUGER
Subkassier: Hermann WALCHER

Manfred STRUGER, Schriftführer Stellvertreter

B
ei der Jahreshauptversammlung des PVÖ, 
Ortsgruppe Keutschach am 23.06.2018 wurde  
Maria STRUGER als neue Obfrau gewählt. Sie 

trat die Nachfolge des langjähriges Obmannes Walter 
Samonig an, welcher für seine Verdienste eine Urkun-
de als Ehrenobmann überreicht bekam. Gleichzeitig 
wurde auch der neue Vorstand gewählt:

Frohe Weihnachten und
eine glückliches Neues Jahr
wünscht

Pensionisten



Rückschau

5. Sommerfest der 
SPÖ Keutschach

A
m Samstag, 04.08.2018, fand im Areal des 
Schlosses Keutschach das nunmehr schon 5. 
Sommerfest der SPÖ Keutschach statt. Bei 

herrlichstem Sommerwetter wurde das Fest von Besu-
chern geradezu gestürmt. Von gebratenen Fischen, 
Würstel und Koteletts bis zu Kuchen und Torten reichte 
das kulinarische Angebot. 

Die Lose der großen Tombola wurden von zwei entzü-
ckenden Kindern so erfolgreich an die Frau/den Mann 
gebracht, dass alle Preise bereits am frühen Abend ab-
geholt waren. 

Bis spät in die warme Sommernacht wurde gefeiert, 
gelacht und zur Musik von „Helmut Live“ getanzt. Wir 
möchten uns auf diesem Wege ganz herzlich bei allen 
Besuchern bedanken, die dieses Sommerfest zu einem 
ganz besonders schönen Fest gemacht haben und Sie 
auch zum 6. Sommerfest der SPÖ am Samstag, dem 
3. August 2019, am Schlossareal einladen. Wir freuen 
uns auf Sie!



Riesen
Wuzzlerturnier

Neuer Bezirksparteiobmann- Stv.  
der SPÖ Bauern für Klagenfurt Land

D
as veranstaltete Riesenwuzzlerturnier der 
SPÖ Keutschach wurde heuer zum 5. Mal 
in Folge ausgetragen. Vor allem die Jugend 

setzte ein starkes Zeichen und war aktiv bei diesem 
Turnier dabei! Die Mannschaften lieferten sich auch 
diesmal wieder sehr spannende Matches, aus denen 
die „FF Keutschach“, gefolgt von „Die Wölfe“ und 
„SC Keutschach“ als Sieger hervorgingen – Gratu-
lation!  Danke an dieser Stelle an das Team von und 
um Claudia Pauritsch vom Tennis Cafe Claudia, die 
die SpielerInnen und BesucherInnen mit kulinari-
schen Köstlichkeiten bewirtete. Die Initiatoren der 
SPÖ Keutschach freuen sich  schon auf das nächs-
te Turnier, das am 15. Juni 2019 beim Sportzentrum 
Keutschach stattfinden wird.

I
n der letzten Mitgliederversammlung  der SPÖ Bauern  im 
Gasthaus Ogris in Ludmannsdorf, wurde Franz Buchsbaum 
zum Stellevertreter des Obmanns der SPÖ Bauern, Kurt Stand-

mann, aus Schiefling am See gewählt. Im neuen Jahr soll in Keut-
schach eine Generalversammlung organisiert werden, bei der  es 
unter anderem darum gehen soll, wie die Jungbäuerinnen und 
Jungbauern ihre Zukunft gestalten können, ohne ihren Grund 
und Boden zu verlieren. Dazu werden auch die Funktionäre der 
Landwirtschaftskammer herausgefordert werden. Für die kom-
menden Festtage und den Jahreswechsel wünscht Franz 
Buchsbaum allen Bürgerinnen und Bürgern beste Gesundheit, 
ein glückliches Familienleben und viel Erfolg im Beruf. 



SPÖ Aktiv

Advent-
Wanderung

Ein Christbaum für Medea

W
ir hatten uns entschlossen aus der Advent-
wanderung ein Adventtreffen zu machen, da 
die Zahl der Wanderer von Jahr zu Jahrklei-

ner wurde. Im Vordergrund stand wieder das gemütli-
che Beisammensein in der weihnachtlich geschmück-
ten Stube. Auch Essen und Trinken kamen nicht zu 
kurz. Draußen glitzerten die Bäume und Sträucher im  
Raureif. Diese Einstimmung auf die Weihnachts-
zeit ist schon zu einer lieben Tradition geworden.  
Wir danken Thomas und Isabella Kuschnig für den 
schönen Abend.

ADVENTREFFEN AM  

8. DEZEMBER 2018 IN DER 

BUSCHENSCHENKE KRAINZ IN DOBEIN

A
uch heuer wurde wieder ein Christbaum 
aus den Wäldern von Keutschach in unsere 
Partnergemeinde nach Medea gebracht. Der 

Spender war Hannes Paulitsch aus Leisbach, der 
auch Obmann der Keutschacher Jägerschfaft ist.
Am Sonntag, dem 9. Dezember fuhr dann eine Grup-
pe Keutschacher zur Einweihung des Baumes nach 
Medea. Nach der Messe, die vom ausgezeichneten 
Jugendchor aus Sempeter-Vrtojba gestaltet wurde, 
gab es vor dem Pfarrsaal einen Begrüßungstrunk 
bei herrlichem Sonnenschein und frühlingshaften 
Temperaturen. Im Saal erfolgte dann die feierliche 
neuerliche Unterzeichnung der Partnerschaftsver-
träge durch den Bürgermeister von Medea, Igor Go-
deas, und den Bürgermeister von Keutschach am 
See, Karl Dovjak. Als Zeuge unterschrieb auch der 

Bürgermeister von Sempeter-Vrtojba diese zwan-
zigjährigen Verträge.  Draußen hatten die Alpini wie-
der ein „Törgelen“ vorbereitet.  Vor dem Rathaus 
gab es den kleinen Adventmarkt der Volkschulkin-
der und unseren schön geschmückten Baum. Ge-
stärkt mit Glühwein und Bäckereien traten wir nach 
einem herzlichen Abschied von unseren Freunden 
die Heimreise an. 


